

Bibliografía

ALIMENTACION DEL NIÑO DE PECHO. Una introducción para Médicos y Estudiantes; por L. F. MEYER, profesor de pediatría y Médico Director del Orfanato y Asilo infantil de Berlín, y E. NASSAN, Médico Jefe del Hospital, para niños raquíuticos de la ciudad de Berlín. Traducción del Alemán, por el Dr. F. SÁNCHEZ-SARÁCHAGA, Médico agregado al servicio de enfermedades del aparato digestivo de la Casa de Salud Valdecilla (Santander). Con 85 ilustraciones en el texto. Editorial Labor, S. A., Barcelona, Madrid, Buenos Aires, Río de Janeiro, 1935.

Si bien la alimentación del lactante puede considerarse actualmente resuelta, en sus líneas generales como producto de los estudios y laboriosa investigación a que se ha sometido esta autoridad durante los últimos 30 ó 40 años, la trayectoria, no ha seguido la línea recta.

El capítulo de los trastornos nutritivos sigue ofreciendo tantas dificultades para el autor como para el lector. Para el autor, porque la vida ofrece formas evolutivas que no pueden clarificarse en sistema alguno; para el lector, porque los trastornos nutritivos y las distrofias carecen de la sintomatología bien acusada que tanto facilita la comprensión de la Patología.

La obra va dividida en dos partes: en la primera se estudia la Fisiología de la Alimentación del Lactante y, en la segunda, la Patología de la Alimentación del Lactante con sus características, trastornos nutritivos, trastornos alimenticios secundarios, etc.

Los números, diagramas y esquemas demuestran de un modo patente la perfección a que se ha llegado en este ramo de la investigación minuciosa.

También en el capítulo dedicado al raquitismo se hace un detallado historial de la Vitamina D. antirraquíutica, de las radiaciones ultravioletadas, del sol natural, del sol de altura artificial, etc., etc., medios curativos de grande y probada eficacia.

Un índice de materias y alfabético, completan tan interesante obra.

La presentación irreprochable y la traducción muy llana y comprensible como requieren obras de esta índole.

J. SALARICH

MANUAL DE PATOLOGIA QUIRURGICA, por el Dr. don RAFAEL ARGÜELLES, Catedrático de Patología Quirúrgica de la Facultad de Medicina de Valladolid. Tomo III. Cuello. Tórax, Abdomen. Organos urinarios y genitales masculinos. Editorial Científico Médica. Barcelona, 1934.

Con la aparición del tomo tercero viene a quedar completado el *Manual de Patología Quirúrgica*.

No muy lejana la aparición de los dos primeros tomos, como cabe a una obra que necesita de la unidad para ser práctica, viniendo este tercer tomo a completarla.

Comprende este volumen la cirugía del cuello del tórax, abdomen y órganos urinarios y genitales masculinos.

En la parte destinada a la cirugía del abdomen se ocupa el autor exclusivamente del aspecto quirúrgico; en cambio, en la exploración del aparato urinario fundamentalmente quirúrgico, va estudiada con detalle en el capítulo escrito por el Dr. A. Peña.

También los Dres. Cuadrado, Pelegrín y Baeza han aportado su colaboración laboriosa a la obra del Dr. Argüelles, y los señores Aceña Yarza y Fuente se deben la mayoría de los dibujos y esquemas que ilustran la obra.

Consta ésta de 570 páginas de nutrido texto, con profusión de dibujos, esquemas y radiografías, que ayudan a la comprensión de las materias tratadas.

La primera parte comprende: Afecciones del cuello: La segunda: Afecciones quirúrgicas del tiroides paratiroides y timo. La tercera comprende la cirugía del esófago. La cuarta: Afecciones quirúrgicas de la mama. La quinta: Cirugía de las paredes del tórax, pulmón, pleura y corazón. La sexta trata del abdomen, y la séptima y última del aparato urinario, genitales masculinos, riñón, uretra, etc., etc.

Creemos que con la aparición de este tercer volumen, con el cual fine la obra, la ciencia médica ha adquirido un manual práctico, sencillo, claro y de gran utilidad.

J. SALARICH